
Faszination «Skitouren» 
 
Liebe Skiclub-Familie  
Liebe Leserinnen und Leser, 
 
Bei der letzten Tourenleiter/innen-Sitzung habe ich mich bereit erklärt einen persönlichen 
Erfahrungsbericht über die Faszination «Skitouren» zu verfassen. Schliesslich werde ich 
im kommenden Winter im Skiclub meine ersten Skitouren leiten, worauf ich mich sehr 
freue. 
 
Mein Weg zum Tourenleiter SAC war kein kurzer, aber vielleicht doch eine logische Folge 
meiner Leidenschaft. Nun aber ganz von vorne. Ich bin im Berner Oberland aufgewachsen 
und habe demzufolge das Skifahren hinter dem Haus und schliesslich an meinem 
Hausberg gelernt, der Axalp ob Brienz. Selbstverständlich habe ich an Schülerrennen 
teilgenommen und ziemlich erfolglos an einigen JO-Rennen. Mit 16 Jahren, also anfangs 
der 90er Jahre, bin ich dann auf das Snowboard umgestiegen. Anfangs war ich schier 
jedes Wochenende auf und neben der Piste, mich faszinierte insbesondere auch das 
Spielerische, sprich Freestyle Snowboarden. 
 
Während dem Studium zum Informatiker, den ersten Jahren im Job und schliesslich mit 
Familie und drei kleinen Kindern stand ich allmählich immer weniger auf dem «Brett». Als 
die Kinder älter wurden, machten meine Frau Marianne und ich jeweils eine Woche 
Skiferien mit der Familie, denn wir wollten, dass unsere Kinder Skifahren lernen und diese 
Faszination mitbekommen.  
 
Im Winter 2017/2018 änderte sich dann auch für mich alles, und zwar in dem Moment als 
ich mit Schneeschuhen auf den Meniggrat im Diemtigtal stampfte und oben angekommen 
beobachtete, wie ein Vater mit seinem Sohn auf den Tourenskis im schönen Pulverschnee 
hinunterkurvte. Daraufhin mietete ich eine Woche später ein Paar Skis und stand nach 25 
Jahren das erste Mal wieder auf zwei «Latten». Danach kaufte ich mir in Konolfingen 
100mm breite Allround Tourenskis und hatte damit sowohl auf wie neben der Piste meinen 
Spass. Rückblickend war ich nicht sehr geduldig in meinem ersten Skitouren Winter. Ich 
ging allein auf einige Diemtigtaler Gipfel, mit einem alten SAC-Hasen auf den Bütlassa 
und mit meinem Bergführer des Vertrauens auf die Dufourspitze. Erst in der zweiten 
Skitouren Saison machte ich meine Schnuppertour mit dem Skiclub auf das Albristhore. 
Ich suchte Gleichgesinnte und habe sie hier gefunden. Es folgten seitdem viele 
wunderschöne Touren mit und ohne Skiclub. Unvergesslich bleiben mir die 
Skitourenwochen mit dem Skiclub.  
 
Da in der vergangenen Saison keine der Skitourenwochen für mich terminlich passte und 
ich bereits angefangen habe meine Söhne mit auf Skitour zu nehmen, absolvierte ich im 
März 2024 die SAC Leiterausbildung Tourenleiter/in Winter. Mein Ziel bleibt es die 
Faszination Skitouren möglichst sicher auszuüben und entsprechend weiterzugeben. Ich 
freue mich bereits jetzt im Sommer auf den kommenden Winter.  


